

SANIDAD

Zapatero aprueba un decreto que equipara Sanidad con Asuntos Sociales

La ministra Trinidad Jiménez tendrá por debajo sólo **dos secretarías generales**

S. S.

MADRID. El Ministerio de Sanidad y Política Social será más social que sanitario, al menos según el nuevo organigrama del Departamento. En el último Consejo de Ministros se decidió eliminar la recién creada Secretaría de Estado de Sanidad para dejar paso a una secretaría general. Así el siguiente escalón tras la ministra Trinidad Jiménez son dos secretarías generales, una para Asuntos Sociales y otra para Sanidad. Esta maniobra supone, en la práctica, una rebaja del rango político de los asuntos sanitarios. El Ministerio de Sanidad no desaparece, como se ha pedido en alguna ocasión, pero reduce su peso específico.

La remodelación no ha sido sencilla y ha obligado a la Presidencia del Gobierno a cambiar de criterio y a aprobar tres decretos en el Boletín Oficial del Estado (BOE) para satisfacer los deseos de Jiménez. Todo en menos de dos semanas. En quince días, el BOE ha publicado un decreto donde se creaba una Secretaría de Estado de Sanidad, otro donde desaparecía esta secretaría y, por último, un tercer texto en el que se plasmaba el nuevo organigrama básico con las dos secretarías generales, una para los asuntos sanitarios y otra para las cuestiones sociales. Los dos últimos se publicaron en el BOE de ayer.

El equipo de Soria

De momento, Trinidad Jiménez ha dejado en manos del equipo del ex ministro Bernat Soria las responsabilidades sanitarias. Ha ratificado a José Martínez Olmos como secretario general de Sanidad y a Consuelo Sánchez Naranjo, como subsecretaria de Sanidad y Política Social.

De la Secretaría General de Sanidad, dependerán con rango de dirección general: Salud Pública y Sanidad Exterior, Farmacia y Productos Sanitarios, Trasplantes y Terapias Avanzadas (tratamientos con células madre, por ejemplo, reproducción asistida...), la Agencia Calidad del Sistema de Salud y Ordena-



Trinidad Jiménez felicita a Rodríguez Zapatero tras su investidura el año pasado

Tres decretos han sido publicados en el BOE en quince días para satisfacer los deseos de la nueva ministra

De momento, Trinidad Jiménez ha dejado en manos del anterior equipo de Soria las cuestiones sanitarias

ción Profesional. Toda la investigación del Instituto de Salud Carlos III continúa en manos del Ministerio de Ciencia e Innovación. Bernat Soria, el ministro-científico, se quedó sin ellas en la penúltima remodelación del Gobierno de Zapatero. Sin investigación y con las competencias sanitarias transferidas a las comunidades autónomas, el ministerio parecía vacío de contenidos. Aunque en opinión de Trinidad Jiménez, Sanidad «aún mantiene una

enorme cantidad» de competencias y responsabilidades que ha de seguir ejerciendo.

En una entrevista radiofónica, Jiménez destacó ayer la aplicación de las investigaciones clínicas de la investigación «en el sentido más estricto a la curación, un papel que sólo puede cumplir el Estado». «El Estado trata de coordinar y cumplir su papel de cohesionador para que todas las prestaciones sanitarias sean las mismas para todos los ciudadanos, vivan donde vivan».

Descubren el planeta extrasolar que más se parece a la Tierra

ABC

MADRID. Un equipo de científicos europeos ha descubierto el planeta más pequeño de los conocidos hasta ahora, más allá de las fronteras del sistema solar, cuya masa es el doble que la de la Tierra, informó ayer el observatorio astronómico de Garching, cerca de Múnich (sur de Alemania). El nuevo planeta, que ha

sido bautizado con el nombre de Gliese 581e, gira alrededor de la diminuta estrella roja Gliese 581, en la constelación de Libra, 20,5 años luz de la Tierra y en cuya órbita ya se han descubierto ya otros tres mundos.

Una vuelta completa del exoplaneta alrededor de su estrella, que en el caso de la Tierra supone un año, se realiza

en el equivalente a 3,15 días terrestres. En el mismo sistema, hace dos años, se descubrió otro planeta, bautizado como Gliese 581d, que se caracteriza por tener siete veces la masa de la tierra. Este planeta podría estar cubierto por un gran océano de agua y por esa razón se encuentra en la «zona habitable» de su sistema planetario.

EDUCACIÓN

La Universidad acumula una tasa de abandono de hasta el 50 por ciento

M. ASENJO

MADRID. La Universidad española se comporta de manera «brillante» en la investigación y en la transferencia tecnológica, aunque ha bajado su valoración como motor de desarrollo económico, y se necesita prestar más atención a la función docente, la inserción laboral de los titulados y la gobernanza universitaria.

Estas son las conclusiones del V Informe de la Fundación Conocimiento y Desarrollo (CYD, que bajo el título «La contribución de las universidades españolas al desarrollo» fue presentado ayer.

Según el tercer «Barómetro CYD», la valoración de la contribución universitaria al desarrollo económico ha bajado de 4,04 a 3,37 puntos (sobre un máximo de 5), si bien la consideración de la transferencia tecnológica a las empresas pasa de 3,96 a 4,30.

En cuanto a los resultados académicos universitarios, el informe revela las «elevadas tasas» de abandono universitario (entre el 30 y el 50%) y el «largo» tiempo que se dedica a aprobar los estudios superiores en comparación con los cursos previstos. En 2006 se graduaron el 33% de los alumnos que, teóricamente, debían hacerlo.

Gran pacto en FP

A la presentación del informe asistieron los ministros de Educación, Ángel Gabilondo, y de Ciencia e Innovación, Cristina Garmendia, junto a la presidenta de CYD, Ana Patricia Botín.

Precisamente, Ángel Gabilondo abogó ayer en la inauguración de la Olimpiada de la FP por un gran acuerdo «que englobe a toda la sociedad» para impulsar la Formación Profesional. También se refirió a la sentencia del Tribunal Supremo que no acepta que en Bachillerato se pueda pasar de curso con tres o cuatro suspensos y compaginar asignaturas de Primero y de Segundo. Tras subrayar que «se cumplirá claramente la sentencia», que ve las cosas desde una óptica distinta a la del Ejecutivo, aunque su «mensaje nunca era de que hay que esforzarse poco».